

A cargo de Amaury M. Valdivia Fernández



En la actualidad, Leonel Segura es el mejor jugador joven de Camagüey. Sus méritos trascienden el terreno de béisbol.

Foto: Otilio Rivero Delgado

Del Cuba, el sub-23 y el caso Segura

nayer Roger Machado; cinco de ellos son camagüeyanos.

El grupo incluye al camarero Humberto Bravo y el pitcher José Ramón Rodríguez, pero —sin dudas— para Camagüey lo más sobresaliente será la convocatoria de los lanzadores fundamentales de la categoría sub-23. Se trata de Dariel Góngora, Yariel Rodríguez y Yosimar Cousín (por solo dar una idea, el primero acumula seis de las victorias del equipo, colíder entre todos los serpentineros que se desempeñan en el actual calendario).

Son ausencias que se perfilan como muy difíciles de asumir para la tropa que dirige Luis Ulacia, la cual en las últimas semanas ha perdido fuelle y ve en serio peligro su pase a las semifinales.

A tres subseries para que concluya el segmento regular, los agramontinos (17-10, sin tener en cuenta el partido de ayer) se mantienen en la segunda plaza de la región oriental, pero con la amenaza cada vez más acechante de selecciones como Granma, Holguín, Ciego de Ávila y Sancti Spiritus, todas ubicadas a no más de cuatro juegos de distancia.

A la discusión de medallas acceden los dos mejores conjuntos de cada apartado regional, aunque en el Oriente el buen paso de Santiago de Cuba (20-7, al comenzar la jornada de ayer) hace que en

realidad solo esté en juego un boleto semifinalista.

Para Camagüey, cuya arma esencial es el pitcheo, pueden resultar notablemente adversas las ausencias de los hombres llamados a filas del concentrado nacional. Toca esperar por cómo puedan asumir esa contingencia sus compañeros de rotación y los encargados de la ofensiva. En las últimas tres subseries los Toretes han jugado para saldo negativo, con cuatro triunfos y siete descabros.

¿MALA SUERTE O INJUSTICIA?

Nuevamente Leonel Segura quedó fuera de los “radares” de la Comisión Nacional, por motivos no muy claros para cualquier

seguidor del pasatiempo nacional. Al margen de especulaciones, lo único cierto es que el capitán de los Toros ha ido evolucionando —año tras año— hasta convertirse en uno de los atletas más completos de la armada lugareña. Tampoco a nivel de país resulta fácil menospreciar sus desempeños, tanto en la serie de primera categoría como en la organizada para menores de 23 años.

Pero entre los encargados de conducir el pasatiempo nacional no parece que su estrella tenga el brillo suficiente como para ser tenida en cuenta. Luego de cuatro temporadas jugando en la primera categoría, Segura se mantiene como un excelente pelotero camagüeyano... que algunos insisten en no ver.

UNA VIDA EN NÚMEROS

Serie Nac.	Ave	OBP	Slug.	C-CI	VB	O-BB	Def.	TL-E
53	.167	.167	.167	0-0	109	2-0	1000	12-0
54	.283	.353	.326	4-4	46	9-4	.951	61-3
55	.339	.438	.404	6-10	109	17-18	1000	265-0
56	.373 (.263)	.435 (.326)	.494 (.350)	32-19 (10-9)	166 (80)	17-19 (14-8)	.990 (.982)	406-4 (220-4)
4ª Serie Sub-23	.394	.460	.586	15-13	99	11-12	.993	277-2

• En la Serie 56, entre paréntesis, sus estadísticas de la segunda fase.

• Líder en dobles (10), outs (256) y tiros en lance (277); colíder en hits (39); segundo en total de bases (58), tercero en average, *slugging* y entradas jugadas (238.0); cuarto en doble plays (24).

Fútbol con todos

Recuerda que el primer día llegó sintiéndose incómodo, como si aquel no fuera su sitio. Fue una sensación que solo comenzó a desaparecer luego de que atajara los primeros balones y de que sus nuevos compañeros se le acercaran con algún consejo, alguna pregunta... Hoy, varios meses después, Yannier Rivero Pérez no puede imaginarse sin ellos.

Nunca antes había jugado fútbol. Su vida transcurría entre su casa y los deberes como estudiante de noveno grado en la escuela especial Horacio Cobiellas, de la comunidad de Martí. Así fue hasta el día en que le propusieron viajar a Guáimaro para sumarse a la escuadra que se preparaba con el objetivo de representar al municipio en el campeonato provincial de fútbol inclusivo. Siete niños procedían de la secundaria básica Manuel de Jesús Valdés Urra; y cuatro de la suya.

En las semanas siguientes Yannier aprendió que en solitario nadie es capaz de conseguir prácticamente nada; “siempre vas a tener a alguno de tus compañeros para protegerte, la portería es tu responsabilidad, pero también la de todo el equipo”, le dijo su profesor. Aquellas palabras le siguen pareciendo una verdad “tremenda”.

Desde la Cuna de la Constitución a Camagüey y a Sancti Spiritus, de jugar entre sí a hacerlo contra las mejores provincias del país. La historia de los pequeños guaimarenses se fue escribiendo sobre una sucesión de triunfos y singularidades tan improbables como la de haber ganado el campeonato nacional sin sufrir goles contrarios, o de contar en sus filas con la líder goleadora del torneo.

Si hace unos meses alguien se lo hubiera anticipado, Lisandra Gil Caso habría pensado que la engañaban. Pero el tiempo se encargó de demostrarle que el deporte era (es) su camino. “Quiero estudiar en el ‘Fajardo’”, dice antes de recordar, casi a regañadientes, cómo gracias a sus anotaciones Granma, Pinar del Río y Cienfuegos dejaron de ser rivales temibles para convertirse en escalones hacia lo más alto del podio. A quien le pregunta si no sentía miedo al enfrentarse a los varones, le responde con una sonrisa y una certeza muchas veces defendida: “Solo tengo que ser mejor que ellos; a mí no me hace falta la fuerza”.

“El fútbol inclusivo es una modalidad de este deporte que promueve la integración de los niños, con independencia de su sexo o de que tengan alguna discapacidad física o mental. Reciben la misma preparación y participan en los juegos en igualdad de condiciones. El reglamento es muy claro en ese



Foto: O. R. D.

sentido: establece que los integrantes del equipo deben jugar al menos diez minutos en cada partido; como son diez sobre el terreno, en algún momento todos pasan por la cancha”, explica Leinier Montesinos Sánchez, el profesor. Un poco más allá, sus discípulos dominan el balón con habilidad de profesionales. A primera vista, pudiera pensarse que son atletas de alto rendimiento.

Sin embargo, no es así. Su maestría ha sido posible gracias a tantas tardes de entrenamientos, cuando después de clases se convertían en émulo de sus estrellas más admiradas dentro del mundo balompédico. De allí salieron para dominar la competencia municipal y, más tarde, la celebrada a nivel de provincia. Las normas de la convocatoria les permitieron marchar hacia la justa del país sin cambiar su nómina, “pues a la selección ganadora le corresponde siempre la representación de su territorio”.

A casi un mes de haberse convertido en campeones de Cuba, Montesinos y sus muchachos aún no se “recuperan” de la experiencia. Él sueña con que el año próximo Guáimaro pueda volver a demostrar su valía; ellos, con que las enseñanzas de estas últimas semanas sigan siendo parte de su vida. El fútbol, han aprendido, no entiende de limitaciones.



DERBY AGRAMONTINO EN MINAS

El viejo proverbio de que “donde hay desquite no hay agravio” puede encontrar validez este sábado, en la cancha de Sebastopol. O no. Todo depende de la efectividad que los Miuras sean capaces de desplegar ante los Tiburones de Ciego de Ávila, formación que los derrotó en par de ocasiones durante el segmento de clasificación y estuvo a punto de dejarlos fuera de la instancia hexagonal. Los nuestros acuden al campo mineño en la tercera fecha de esta Liga Nacional de Fútbol, tras archivar dos importantes igualadas ante Villa Clara (0-0) y Santiago de Cuba (2-2); los avileños, con tres rayas, vienen de caer 3-2 a manos del Expreso del Centro.

GUERREROS, OTRA VEZ A LA ELITE

La escuadra de los Guerreros de El Mayor se confirmó como una de las animadoras de la gran final de la Cuarta Serie Nacional de Boxeo, tras imponerse en la segunda ronda clasificatoria de la zona central, disputada esta semana en Cienfuegos. En definitiva, los agramontinos acumularon 402 puntos, aventajando con facilidad a Sancti Spiritus (358) y Villa Clara (349); muy por detrás quedaron los conjuntos de Cienfuegos (233) y Ciego de Ávila (181). Según la información brindada por el comisionado provincial de la disciplina, la final de la presente competición por equipos se desarrollará del 22 al 27 de junio en La Habana.

• Luis Manuel Pantoja Roca (Radio Cadena Agramonte)